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林鄭：民望可補足認受性
努力爭取更廣泛支持 冀不局限於基層或長者

香港文匯報訊

（ 記 者 歐 陽 文

倩）隨着政改方案

前年被反對派否

決，香港因此沒有

「一人一票」的特

首選舉。已宣佈參選行政長官的前政務司司長林

鄭月娥表示，正因為現時的（民調）票數未能直

接反映民意，故民望相當重要，可補足特首選舉

的認受性，自己亦希望獲得更廣泛的支持，而不

只限於基層或長者。雖然有人一直稱她獲中央

「欽點」，但林鄭月娥坦言，知道商界對自己有

保留，自己也有機會落敗，再加上近年自己與傳

媒關係較疏離，未來會與競選團隊做好工作，努

力爭取支持。

「憲政危機論」
非批評參選人

林鄭月娥因為擔心選出的特首人選
不獲中央任命，會引發憲政危機，所
以參選？林鄭月娥昨日向傳媒還原實

況，表示這不是自己參選的考慮因素，亦絕對不是在批評或評
論是次特首選舉的參選人。她表示，有如此說法是因為有人講
到特首選舉的問題，自己也因為在第四屆特區政府中做了20
個月的政改工作，故進入了「政改Mode（模式）」，陳述特
首是雙負責制，經選舉產生、中央人民政府任命。對於自己在
聚會中講了幾句說話而引起誤會，她感到不好意思。
有傳媒日前報道稱，林鄭月娥在與傳媒高層聚會的時候，表
示自己考慮參選的其中一個因素，是因為擔心若選出的特首人
選不獲中央任命，會引發憲政危機。有關報道一出，即有人批
評林鄭月娥的言論是針對其他參選人，要她出面交代。

誤入「政改Mode」解畫
林鄭月娥昨日與傳媒聚會時亦被問及此問題，她澄清說，有
關言論絕非其考慮參選的因素，更非在評論是次特首選舉的參
選人。她說，自己在第四屆特區政府中做了20個月的政改工
作，習慣當傳媒關心，而自己能讓大家掌握多點事實時，就會
很自動作出回應，故很容易進入「政改Mode」，「當有人在
非正式討論過程講到特首選舉，我就很『機械式』地解釋事
實，就是在（香港）基本法下，特首有向中央人民政府和香港
特區負責的『雙負責制』，經選舉產生、中央人民政府任命，
只此而已，絕對無批評或評論是次特首選舉的參選人，包括自
己。」她又重申，正如自己早前所言，非常希望今次選舉公
平、公正、有競爭性。
她續說，自己大學畢業後就毫無間斷在政府中工作了36

年，上周一是第一次轉變身份，當日就清空辦公室之餘，近日
又在搬家，雖然特區政府給她延用官邸30日，但自己也覺得
應盡早離開，以普通市民身份參選較好。她笑言，自己前晚搬
家搬至午夜，才發現新家裡連廁紙都未有，便利店又買不到，
唯有半夜搭的士回去官邸，「這幾天對我一生人來說，發生了
很多事，所以也要不斷適應、不斷學習。」

■記者 歐陽文倩
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寸曾俊華屢「估錯數」葉劉：影響社福政策
香港文匯報訊（記者 陳文華）已
宣佈參選特首的新民黨主席葉劉淑
儀，昨日先後出席其政黨的年宵攤位
開幕，及與病人組織和相關界別選委
的對談活動。她關注藥物名冊更新需
時的問題，又說過去的財政司司長多
年「估錯數」，最後影響社福政策。
葉劉淑儀昨日出席一個長期病患和
殘疾持份者與特首參選人及選委對談
的活動。有病人組織代表提到，香港
精神復康方面資源和社區配套不足，
她指情緒病和精神病患者需要別人照
料，而現時公營機構對他們的支援不
足。

關注藥物名冊未更新
也有與會者指，治療期間經常用不

到最新的藥物，葉劉淑儀認為問題原
因在於資源不足，而特區政府過去經
常「一刀切」處理資源問題，令資助
公眾的藥物名冊未有更新，更指過去
的財政司司長多年「估錯數」、「長
期怕見到赤字」，因此影響社會福利
政策，認為未來的財政司司長要有新
的理財理念。
對於前政務司司長林鄭月娥日前

指，如果選出的特首人選不獲中央任
命，會引發憲政危機，葉劉淑儀表
示，林太發表相關講法時自己不在
場，不知所發生的事，不評論相關內
容，亦不認為言論會對她造成打擊，
反而認為若林太因此擔憂而辭職參
選，自己會尊敬其服務精神。她又
說，自己已積極接觸不同界別的選委

爭取提名，包括商界、工業界、中醫
藥及高教界，現時講各位候選人拿到
多少選票言之尚早，但新民黨會提名
她，相信自己有機會入閘。

認自己與胡官較「弱勢」
葉劉淑儀指出，現時有4名參選

人，特首職位僅有一個，一定會有人
不夠票。她表示，自己與另一參選
人、退休法官胡國興雖然較為「弱
勢」，但她已不斷約見不同選委、不
斷努力。她引用國家主席習近平對香
港特首候選人的寄語「勿忘初心，方
得始終」，及中聯辦主任張曉明關於
「一國兩制」初心的言論，強調要有
一個有活力、有競爭的選舉，讓港人
參與作出選擇。

靜觀政綱班底 經民聯未「落注」

香港文匯報訊（記者 陳文華）特首選舉全城
關注，政黨風向亦是重要參考。經民聯主席盧偉
國表示，現時該黨正安排時間與所有特首候選人
見面，了解其政綱及班底。他認為，特首選舉最
終要選出一位既獲中央信任又獲港人支持的特

首，相信選委會慎重考慮各候選人的以往表現、
政綱及班底，做出選擇。
他又說，現時經民聯未有決定支持哪位候選

人，若有經民聯成員獲邀請加入不同選舉陣營，
他認為是好事，會有商有量，尊重其選擇。
盧偉國表示，經民聯尚未決定投票方式，包括
是否會捆綁投票等，「最重要透過會面評估每位
候選人的情況再做出選擇，如果大家能達成共
識，會按共識行動，但現時是否捆綁投票言之尚
早。」
他又強調，行政長官的選舉最終要選出一位獲

中央信任、港人支持的特首，能夠帶領香港在未
來5年政通人和，發展經濟、改善民生。對於林
鄭月娥指若特首候選人不獲中央任命，會引發憲
政危機，盧偉國認為說法符合邏輯，並無特別針
對性，「本身作為選委不會認為相關言論有任何
問題。相信每一位選委都會有明智的抉擇。」

林鄭月娥昨日與傳媒聚會，了解大家對
自己的意見，並同時回應傳媒的一些

提問。被問及現時在民調中落後個別參選
者，自己是否在意民望時，林鄭月娥多番表
示，民望「好重要」，認為在無人民授權
下，施政會困難，故民望高有助在現行選舉
制度下補足政府的認受性。
她舉例指，早年特區政府推動商品及服務
稅時遇上極大阻力，反觀澳洲推行有關政策
時，因支持推動商品及服務稅的候選人獲選

為總理，令推動過程變得順利，反映民意授
權對推動政策十分重要，故自己一定會重視
民望。林鄭月娥坦言，贏選舉但輸民望，施
政會很困難，但服務政府多年的她同時笑
言，雖然贏選舉又贏民望，「都唔一定好得
太多」。不過，她及競選團隊都會努力爭取
更廣泛的支持，希望並不只限於基層或長
者。

知商界有保留 與傳媒關係較疏

有人稱林鄭月娥獲中央「欽點」，勝出是
十拿九穩。林鄭月娥昨日除了一再強調是次
是公平、公正、有競爭性的選舉外，亦坦言
自己有機會落敗，尤其是知道商界對自己有
保留，認為她不懂經濟、金融，只會用錢不
會賺錢，甚至認為她是「社會主義」等等。
至於社會上有人將她與特首梁振英作類比，
林鄭月娥亦表示，自己近年與傳媒關係較疏
離，因認為政務司司長是輔助性質，較以往
任署長或局長時較少去做訪問，才令大家模

糊了印象。她續說，在2009年時，曾有評
論認為當年的施政報告「太多林鄭月娥、太
少曾蔭權」，故令她在履行職責時有所調
整。
被問及自己的形象不夠清晰，宣佈參選

當日也未見標誌或口號，林鄭月娥則解
釋，自己辭職前兩天仍在開施政報告工作
的後續會議，由遞信辭職至上周一獲中央
批准並宣佈參選，其實當中沒有太多可供
琢磨的時間，但自己不想至施政報告發表

當日仍懸而未決，否則自己仍掛着政務司
司長形象，卻沒有領導官員解釋報告內
容，好像有點失職。她笑言，為了是次參
選，自己甚至失去了30多天的假期，直接
就退了下來。

下月3日誓師大會公佈主要政綱
至於政綱方面，林鄭月娥表示，將於下月

3日舉行參選誓師大會，屆時會公佈主要選
舉政綱，但不會是全部。

每 逢 選 舉 時
刻，不少參選者
都會擺家人上台

大打「親情牌」，成為常見的形象
建立工程之一。林鄭月娥昨日被問
及為何不請家人站台時，她表示自
己多年來都是這樣，職務越高級，
家人就越低調，現屆司局長當中也
沒有多少人見過自己丈夫。她又
說，已和家人作好承諾，丈夫將不
會出現在其競選活動中，反而一度

表示「我反對」的大兒子則不介意
幫忙站台，故大兒子「有機會出
現」，正思考在農曆新年的假期會
否有機會。

丈夫不會在競選活動出現
每逢選舉都有不少人帶着家屬去

拉票，但林鄭月娥則視保護家人私
隱和空間為重任，並斬釘截鐵表示
丈夫一定不會在競選活動中出現。
至於兩名兒子，她說小兒子在外國

讀書，不會要求他回來；大兒子雖
然一度說「我反對」，不想林鄭月
娥參選，但現時卻似乎成了最大後
盾，願意幫忙站台。
林鄭月娥說，保護家人私隱是正

常的想法，不認為不叫家人站台有
問題，並直言家人私隱相信亦會成
為政府組班中的最大困難，因為不
少人都會擔心家人私隱因自己擔任
政府要職而被犧牲。

■記者 歐陽文倩
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）林
鄭月娥的競選辦再獲猛將加盟，前羽
毛球港隊代表、體育界選委陳念慈及
著名骨科醫生潘德鄰獲邀成為副主
任。林太感謝二人的支持，二人就讚
揚林太關心業界、有同理心，也願意
聆聽「唔啱聽」的說話，更有承擔的
胸襟。

任競選辦副主任
陳念慈及潘德鄰昨日先後前往位於
灣仔會展廣場的林鄭月娥競選辦。林
太昨日會見傳媒時確認，二人成為其
競選辦的副主任，感激他們的支持，
又指日後競選辦慢慢建立後，再與傳
媒多見面、溝通。
陳念慈表示，林鄭月娥宣佈參選翌
日，便致電邀請她加入競選團隊，又
指林太多年來支持體育界發展，包括

在擔任社署署長期間，向當局爭取成
立基金支持殘疾運動員參與殘奧會，
相信所有體育界選委會支持林太。她
又稱讚林太辦事一直以人為本，亦有
同理心。

潘德鄰指出，林太數日前致電邀請
他昨日見面，而他在1996至1997年
間擔任香港公共醫療醫生協會主席
時，經常與當時擔任副庫務司的林太
就醫療問題、醫生福利和醫管局架構

接觸，認為她對解決香港的醫療問題
十分正面。他又指，自己已多年沒有
與林太見面，但據過去對她的認識，
認為她願意聆聽「唔啱聽」的說話，
並有承擔的胸襟，故十分敬重她。

■■林鄭月娥的競選辦公室空間雖不大林鄭月娥的競選辦公室空間雖不大，，
但設計樸實但設計樸實。。 歐陽文倩歐陽文倩 攝攝

■■林鄭月娥表示林鄭月娥表示，，特首的民望相當重特首的民望相當重
要要，，因為可補足其認受性因為可補足其認受性。。歐陽文倩歐陽文倩 攝攝

■林鄭月娥為保護家人私隱，辦公室內只
放自己的照片。 歐陽文倩 攝

競選辦添兩猛將：陳念慈潘德鄰

■前羽毛球港隊代表陳念慈（左圖左一）及著名骨科醫生潘德鄰（右圖）。 資料圖片

■■盧偉國指經民聯未決盧偉國指經民聯未決
定投票方式定投票方式。。陳文華陳文華 攝攝
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